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香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者
顏琨）以翰墨作佛事，以筆墨結善緣。為
緬懷中國當代佛門泰斗的聖德懿行，由香
港佛教聯合會主辦、普賢道場承辦的「傳
印長老馨蓮法語翰墨展」昨日在普賢道場
舉行開幕典禮。展覽旨在發揚傳印長老以
筆墨弘揚佛法的精神，將一連9天免費開
放公眾參觀。
是次展覽展出48幅傳印長老的翰墨珍品
均由廬山東林寺精心挑選，內容多為佛言
祖語、古德詩偈，與觀眾分享傳印長老對
求生淨土之堅固道心，普勸四眾矢志念
佛，以淨土為依歸的懇切願心。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄，中央政
府駐港聯絡辦協調部部長朱文，中國佛教
協會副會長、廣東佛教協會會長明生大和
尚，香港佛教聯合會顧問、香港大學饒宗
頤學術館館長李焯芬等出席開幕典禮並擔
任主禮嘉賓。
香港佛教聯合會會長寬運大和尚致開幕
辭時表示，傳印長老與香港佛教界的深厚
因緣，「長老多次率團親蒞香港交流。
2012年，長老親蒞香港主持第三屆世界佛
教論壇開幕，同時更親自迎送佛頂骨舍利
蒞港瞻禮供奉，長老不辭辛苦、為法忘軀
的慈心悲願讓人歡喜讚嘆。」

生前多次率團訪港 與港有緣
楊潤雄致辭時表示，活動除了讓大家欣
賞傳印長老親手寫的書法之外，也能體會
到他的慈悲。傳印長老是中國當代的佛門
泰斗，他生前曾經多次率團來港訪問，與
香港頗有緣分，在促進內地和香港佛教文
化交流做了許多工夫，深得中華文化精
粹，在書法領域更加造詣精心。今年正值
傳印長老圓寂一周年，香港佛教聯合會主
辦「傳印長老馨蓮法語翰墨展」，令他們
懷緬傳印長老，意義非常重大。
明生大和尚致辭時表示，傳印長老是他
的傳法師傅，也是他的授課老師。他用自
己一生的力量來推動中國佛教進步發展，

特別在人才培養上貢獻巨大。「從老和尚
的書畫作品，我們可以看到一個修行者的
崇高境界。」
在座談分享環節，德首大和尚回憶了傳
印長老的故事。「長老平時很少人能見
到，不僅是一般人見不到，淨土苑的首座
也很難見到。但是老和尚又非常慈悲，需
要寫什麼字，經過侍者傳過去，老和尚就
給寫，所以留下了很多的墨寶，在淨土苑
的連廊裏掛的都是老和尚的真跡，讓信主
前來瞻仰。」
展覽場內又供奉有東林念佛堂於去年5

月16日專門從廬山東林寺迎請蒞港的傳印
長老舍利。市民可在參觀長老墨寶之時，
向長老的舍利問訊瞻禮。

香港文匯報訊（記者 方俊明 珠海報道）面
向香港青少年群體的STEM課程獎勵計劃近日
發布，「全國科普教育基地」長隆動植物保育專家在
未來幾個月將攜生物多樣性保護相關知識走進多所香
港學校，這也是長隆「科普進校園」系列活動首次走
進香港。通過生物多樣性保護的STEM課程，將讓香
港青少年全面了解生物多樣性保護的知識和技能，培
養跨學科思維和解決問題的能力。

搭建灣區新動物保育教育交流平台
「近年在大灣區多所學校，開啟鳥類、海洋生物等
多主題的科普教育。」廣東長隆有關負責人表示，此
次活動前往香港校園，也印證和推動着粵港澳大灣區
文化和教育的融合發展，搭建粵港澳大灣區新的動物
保育教育交流平台。
首次走進香港的科普進校園系列活動，將以展示主

題影片和創意大賽等多種形式進行，通過邊學邊玩

邊獎勵的方法，讓香港青少年學中玩、玩中學，寓
教於樂，更好地理解和認可動物保護。《保育由
STEM開始》影片分為陸上動物、海洋動物、生物
生態等篇章，讓香港學子更深入了解動物保護、生
態保護的知識。同時，還開啟「長隆保育小領袖大
獎」創意大賽，讓學子們去設計未來的動物保育方
案。
據了解，「全國科普教育基地」長隆STEM課程設
計源於動物保育，涵蓋繁育、營養學、生活環境等；
近年相繼推出100多個特色科普課程，包括「認識太
平洋斑紋海豹」、「建造珊瑚城堡」等。而長隆還首
創「珍稀野生動物種質資源基地+科學研究+科普教
育+野外救護+野化放歸」模式，成立國家級博士後
科研工作站，並創造全球唯一的大熊貓三胞胎、考拉
（樹熊）雙胞胎等多項世界繁育奇跡。

香港文匯報訊 位於鴨洲的立法會議員陳
學鋒、林琳，區議員黃才立、蕭煒忠、劉毅聯
合辦事處昨日舉行開幕典禮。身兼民建聯副主
席的陳學鋒致辭時表示，民建聯服務鴨洲約
20年，未來民建聯會秉承過往的腳踏實地，扎
根在地區，服務地區居民的大小事務，為地區
發展出謀獻策，盡一分力量。
民建聯南區支部主席兼南區區議員李嘉盈致辭

時，回顧了民建聯南區支部近年對社區發展及民
生議題的關注與努力，感謝政府部門、社區各界
和南區區議會的同事一同為建設香港作出不少努
力，又寄望未來會繼續與社會各界團結一致，共同構建
更美好南區。
活動主禮嘉賓包括律政司副司長張國鈞、中央政府
駐港聯絡辦港島工作部副部長王卉，南區民政事務專
員兼南區區議會主席鄭港涌，民建聯會務顧問葉國

謙，港區全國人大代表、南區區議員朱立威，民建聯
南區支部主席李嘉盈，香港南區各界聯會理事長陳南
坡，香港島各界聯合會南區地區委員會主席、南區區
議員彭兆基，香港南區婦女會主席兼南區區議員林玉
珍等，全場超過200人參與活動。

民建聯鴨脷洲議辦開幕 陳學鋒：為地區發展獻力
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長隆保育專家將走進港校 學生邊學邊玩識動保

傳印長老是廣受佛教界尊崇
的一代高僧，蓮宗導師。長老
生於1927年，於2023年3月10
日化世圓滿，安詳示寂。青年

時期在雲居山受戒於虛雲老和尚，筆錄虛
老開示，為溈仰宗第九代傳人。
1960年，入讀中國佛學院，學習英語、日

語和巴利文。1981年，長老由中國佛教協會
派往日本京都佛教大學留學，考察日本佛教
教育，回國後，長年在中國佛學院執教並歷
任副院長、院長，桃李遍及全球。
1999年，長老出任中國佛教協會副會

長，2010年升任中國佛教協會會長兼中國
佛學院院長。

長老生前桃李遍全球
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展覽簡介
日期：即日起至6月2日
時間：上午9時至下午5時
地點：普賢道場

◆位於鴨洲的立法會議員陳學鋒、林琳，區議員黃才立、
蕭煒忠、劉毅聯合辦事處昨日舉行開幕典禮。 民建聯Fb圖片

◆「全國科普教育基地」長隆STEM課程設計源於動物保
育。圖為青少年科普研學。 香港文匯報記者方俊明 攝

◆面向香港青少年群體的STEM課程獎勵計劃
發布。 香港文匯報廣東傳真

現為香港浸會大學人力資源管理學商學士（榮譽）學位課程二年級生的黎頌聲坦言，
加入警隊的夢想於幼稚園時已根深蒂固。成長時，他透過電視及電影對警務工作

有一定概念和認識，如知道有不同部門和崗位等，並從中感到警察的正義感，「不論
小學或初中階段，老師和同學問我將來的志願，我都毫不猶豫地答想當警察，就
算早幾年社會上部分人對香港警察存有偏見，也不影響我的夢想。」

2014年違法「佔中」期間，當時仍是小學生的頌聲看到示威者佔據主
要幹路，對社會運作造成相當大的壞影響，更意識到須靠警察運用專
業和合理的武力，盡可能令社會回復常態。

2019年黑暴事件，令當時中學階段的他更堅定要投身警
隊，「當時事件在短期內變得非常激進，示威者已非

『佔領』道路咁簡單，甚至衝擊政府大樓、立
法會等設施。我在新聞直播中看到有

關情況，十分擔心警察安

危，事實上他們當時已很克制地處理。」

若無警隊 示威者或傷害無辜市民
頌聲在事件中進一步明白到警察是不可或缺的存在，認為沒有警隊只會更令

示威者變本加厲，甚至傷害無辜市民，「這令我更堅決要加入警隊，服
務香港、保護市民，並將違法者繩之以法。」
頌聲表示，2021 年在一名教會牧師推薦下參加

「Y-WE我才有用青少年工作體驗計劃」，與義務的
職志導師商談未來人生規劃，「雖然當時經歷了
社會事件，但一眾導師和社工都支持我的夢
想，進一步推動我去實踐。」其後，他在青
少年發展企業聯盟的牽線下，同年8月獲
安排到警察總部的招募組進行工作體
驗，「之前我只知前線衝鋒陷陣和處
理市民求助的工作，加入招募組才知
警隊有很多後勤部門，令我擴闊了
視野和眼界。」
這個體驗計劃除令頌聲更大提

升對警務工作的興趣外，亦讓他
知道可透過輔警大學生計劃投考
輔警。因此，他發奮圖強讀書，
2022年成功升讀大學後立即申請
加入輔警，去年8月正式入班受
訓，現時每周當更兩三天。
他現在的願望是畢業後隨即投考

警務督察，「督察的角色更重要，
並非前線抄牌查身份證咁簡單，而
是做決定和管理同事。」他深信在
大學課堂上學到的知識對日後警務督
察工作有莫大幫助，「除管理技巧
外，亦學會關心下屬福祉，以及如何吸
引和挽留人才。現時香港各行業包括警隊
也缺人手，如我有機會在警隊招募組工
作，必會運用我的知識
去紓緩人手荒。」

���� 		��
不少香港青少年對未來尚未有確切的人

生規劃，有些人即使早懷抱負，亦往往不

得其門，甚至多走冤枉路。現年19歲的大

學生黎頌聲自小就立志加入警隊，3年前因

緣際會參加青少年發展企業聯盟的「Y-WE我才有用青少年工作體驗計

劃」，提早體驗警隊工作的滋味，並得知輔警的存在，現已成為一名輔

警。他近日在接受香港文匯報訪問時表示，Y-WE計劃除令他更全面和立

體地接觸到香港警務處外，更認識到上司與下屬溝通等職場文化，獲得極

寶貴的經驗。他下定決心，大學畢業就立即投考警務督察，「督察的每個

決定都舉足輕重，我期望成為督察後除維持治安外，亦能確保同僚執法時

的安全，盡我所能去鼓勵他們繼續堅持初心和熱誠，勿受負面評價影響，

延續警察的使命。」 ◆香港文匯報記者 聶曉輝

頌聲現時大學每周上課4天，剩餘日子每周參與輔警工作兩
3天，生活過得十分充實。他隸屬軍裝巡邏小隊，每天工作8
小時，職責是協助前線正規警務人員，「因此我們同樣穿着
制服在街上巡邏，也要陀槍。」輔警有時亦會有其他職務，

他就曾協助招募工作，包括到大學內設招募攤位，又拍過宣傳片，街上也有其
「上鏡」的大幅宣傳板。
頌聲在訪問中表示，輔警工作令他最難忘的是如何與市民相處和互動，最普遍是
抄牌，他都會先了解車主為何會違泊才作出決定，「如果司機在場，要向他們解釋
為何被抄牌、違反什麼法例等。我們亦會因應實際情況作出決定，例如車輛造成嚴
重交通阻塞當然抄，必要時更要拖走。不過，如未有造成道路嚴重阻塞，或可動用
酌情權時便人性化處理，正如警務處處長蕭澤頤所說：『最重要有同理心。』」
他又分享道，自己有次在街上巡邏時遇到有便衣探員在緝捕盜竊犯，遂立即上前
協助制服疑犯，「這是一次較突發的事件，亦令我有成功感。」
談到捉賊，頌聲表示，家人一直支持他加入警隊，但家人尤其是母親仍會擔心，
「之前社會事件看到示威者這麼偏激，自然擔心我的安危，但我會不斷向她分享日
常工作，讓她安心。」
他又分享道，自己從前透過劇集或電影見到警員開槍感覺很易，但自己首次訓
練「燒槍」時才體驗到困難之處，「當然要適應後座力，但最難是瞄準目標，經
過訓練其實也很易上手。」

胞弟志向相同 願他日「拍住上」
輔警工作雖與正規警員無異，但頌聲坦言未有過其他工作經驗，人生閱歷
不足是其成為正規警員甚至警務督察的最大挑戰，「我未來仍要努力訓
練，加強觀察力和思考力，亦要更細心和繼續提升自己，確保避免
出錯和有遺漏之處。」仍就讀初中的胞弟亦有長大後投身紀律部
隊的想法，「我會向他分享更多我的工作，希望兩兄弟他日

能齊在警隊『拍住上』。」
◆香港文匯報記者 聶曉輝

抄牌前先了解違泊原因
最重要有同理心

特稿特稿

青年輔警堅志向青年輔警堅志向
冀成督察秉初心冀成督察秉初心

◆頌聲加入輔警，並成為輔警宣傳海報的主角。 香港文匯報記者萬霜靈攝

◀「傳印長老馨蓮
法語翰墨展」昨日
在普賢道場舉行開
幕典禮。

大公文匯全媒體
記者顏琨攝

▼作品吸引不少市
民駐足觀賞。

大公文匯全媒體
記者顏琨攝


